



Yo miraba atentamente á aquel señor, hijo de distinguida y acudalada familia, y me fijaba en su vestir pulcro, en sus modales...

—Lástima grande—me dijo—ha sido que yo no haya estado en el país cuando usted, porque hubiéramos pasado algunos ratos de charla en mi casa...

—Agradezco la atención y le pregunté si lo pasaban bien allí, él y los suyos.

—Bastante bien—me contestó.—El criar á mis hijos y el cuidar de los bienes me impiden aburrirme; además, tengo periódicos de Madrid y del país para enterarme de lo que pasa por el mundo...

—¿No se ocupa usted de política?

—Sí, me ocupo. Sigo con atención la de los partidos extremos, ya de la derecha, ya de la izquierda, porque ellos me orientan mejor acerca del rumbo que lleva la política española...

En este punto la conversación, rodó ya cómo nota hacia la plaza del castaño. Hablaban de ella y de su letal influencia, que hace punto más que inhabitable el campo, cuando mi amigo me dijo:

—Hay que tener en cuenta, con todo, que el caciquismo no es sino resultado de un mal mayor; me refiero á la funesta manía que á todos los señores del país aqueja de vivir en las ciudades ó en Madrid, dejando abandonado el terreno y sin defensas contra los caciques á la población rural...

Entre unos y otros han empobrecido á Galicia. No hace falta que se busquen, como con un candil, remedios para nuestra prostrada agricultura...

Quedéme pasmado del buen sentido que tan desasombrado lenguaje revelaba, y pensé que tal vez éste sea el único secreto del adelanto agrícola en las naciones más poderosas...

—Mire usted. Cuando yo vine aquí de asiento, porque convenía á mis intereses, no estaban mis bolsillos tan lozanos como usted los ha visto...

—D. José era mi criado; yo no era nadie. Para verme libre de él, me costó trabajo, porque hasta pretendía reclamarme judicialmente una crecida cantidad que no era sino mía...

—Y señalándose allá lejos una montaña que cerraba el horizonte haciendo destacar sobre el cielo la guirnalda de pinos de su corona, me dijo:

—¿Ve usted aquellos pinares? Pues ahí empieza mi terreno. Esos pinares son la primera posesión mía que yo veo cuando vengo de viaje.

El buen señor hablaba de sus árboles con un tono de cariño parecido al que empleaba cuando me hablaba de sus hijos. La vista de su tierra púsole más contento, y ni siquiera se tomó el trabajo de disimular la alegría que iluminó su rostro.

Aún estábamos lejos, sin embargo. La diligencia habría de llegar á su parada de reuda, y aún tenía que recorrer tres kilómetros, antes de llegar al comienzo de la posesión de mi amigo.

—Desde aquí, estamos ya en mi casa: lo que se ve á uno y otro lado del camino, todo es mío.

Y la diligencia nos llevaba al trote de sus caballos por entre bosques de robles y de castaños, y por entre lugares agrupados sobre los pajaritos verdes, con sus éras delante de las humildes casitas cubiertas de teja roja que lucía al sol.

—Después de algún tiempo de trotar por entre los castaños y los robles que bordean la carretera, alcanzamos á ver en ella un criado, un mozo vestido de pardo picote, tocado con sombrero de alas anchas y calzado de zuecos.

—Ahí—exclamó mi compañero mientras se apeaba, y contestando al saludo de su criado, le entregaba su gabán, su paraguas y hasta seis ó siete paquetes que traía consigo.

—Allí vienen los míos!

Por el ramal de carretera bajaban un niño y una niña, bonitos como rosas, y detrás la niña mayor al lado de una señora vestida de oscuro y dando al aire las canas, que plateaban su cabeza, de expresión reposada y dulce.

—Después el padre los miró sonriendo y poniendo la mano en la cabeza rapada del niño, que la había despojado de su boina azul celeste.

—La niña mayor se adelantó entonces de una carretera, y echando los brazos al cuello del viajero, le besó y se dejó besar por él, diciéndole con voz fríasima, que hacía más dulce el diminutivo gallego salido de su alma.

—Papá!

Llegando entonces la señora, el matrimonio y sus tres hijos formaron un grupo en el cual todos se miraban, se sonreían y se hacían preguntas, mientras el criado recogía y colocaba en el dardal, en fila, todos los bultos que el mayor iba sacando de la vaca;

un barril de vino generoso, cestos cuidadosamente amarrados, en los cuales venían los mil y un encargos y las golosinas, y una pequeña maleta.

Mandó la señora á su hijo que fuese á buscar más criados para cargar con todo aquello, y su marido volvió á mí, diciéndome al mismo tiempo que señalaba á sus hijas y á los bultos:

—¿Ve usted lo que es tener hijos!

Y á reglón seguido hizo mi presentación á la señora de aquel hermoso dardal, estando ellos de pie en el suelo y yo asomado á la ventanilla de la berlina, aspirando á pulmones abiertos la poderesa y sana poesía de aquella escena, y pensando en lo bien que se debía pasar la vida allí, en aquella casa grande, entrecrista en lo alto, entre los árboles.

Acabada la descarga del equipaje, el coche iba á separarnos. Alargóme mi compañero su mano apretando la mía con ademán de noble franqueza, mientras me hacía los ofrecimientos de rúbrica con una sola frase.

—Ya lo sabe usted: Fulano de Tal, Labrador... y aquí tiene usted esta casa á su disposición.

Arrancó el coche al gélpe entre el crujir de sus ruedas, las voces del mayoral y el alboroto de sus caballos. Saqué la cabeza por la ventanilla, saludando, para ver aquel grupo que se quedaba atrás y aquel hombre que entraba en sus dominios como un patriarca, y después me recosté en el fondo de la berlina, dejándome arrastrar hacia Madrid, y pensé, cerrando los ojos, en lo dulce que va á ser el invierno para aquel hombre rico, bueno y querido de los suyos; al calor de un hogar feliz, que es algo así como un trono...

Y suspiré, pensando en mi propio, en la vida ajetada, á la vez insustancial y fatigosa de los que la pasamos en las ciudades grandes.

AURELIO RIBALTA

EL PORVENIR MERCANTIL

Anoche á las nueve se verificó la apertura del curso de 1894-95, para las clases que este importante Centro sostiene.

La fiesta, que así debe denominarse, tuvo, á más del objeto antes mencionado, el de la inauguración del nuevo local de la Sociedad.

En el salón principal, que es espacioso y lujosamente amueblado, se celebró la sesión. Ante numerosa concurrencia, entre la cual estaba muy bien representado el bello sexo, y figuraban los Sres. Gómero y Cervellera, ocuparon la presidencia los señores ministro de la Gobernación, presidente de la Diputación, Sr. España, presidente de la Sociedad, Sr. García, y los secretarios Sres. Hervás, Díez y Martínez.

D. Guillermo García pronunció un elocuente discurso mencionando los progresos obtenidos por la Sociedad desde su fundación.

El secretario Sr. Hervás, leyó una carta del señor ministro de Fomento, en el cual el Sr. Góizard participaba su sentimiento por no poder asistir al acto, y ofrecía su valiosísima adhesión.

Seguidamente se dió lectura de una detallada Memoria, muy bien escrita, por el secretario segundo Sr. Díez.

El Sr. Martínez, tercer secretario, leyó á su vez un discurso, que fué la mejor prueba de sus grandes conocimientos científicos.

El Sr. España promovió á la Sociedad su concurso, como presidente de la Diputación, invocando el refrán donde hay patrón, no manda marinero, no quiso extenderse más, á fin de dejar amplio terreno al señor presidente D. Alberto Aguilera, quien, á pesar de encontrarse indisputado, no había querido dejar de asistir al acto.

El Sr. España fué interrumpido muchas veces por los aplausos. El ministro de la Gobernación comenzó diciendo que, por ser de ser adagio antiguo el recordado por su amigo Sr. España, no tenía buena aplicación en aquel momento, por cuanto que él no es patria de ningún barco, ni mucho menos, pretende guiar tan importante nave como la del Porvenir Mercantil.

Advirtió que, no asistía al acto como ministro, sino como simple particular, amante del progreso de las clases mercantiles é industriales de nuestra nación.

Añadió que el Estado procuraría proteger la Sociedad, no por ser el representante del Ministerio, sino porque se trataba de un deber de patriotismo. El discurso mereció una cariñosa ovación al Sr. Aguilera.

Después de esto, los invitados fueron espléndidamente obsequiados por la junta.

A un ruego del Sr. Aguilera debimos el gusto de escuchar varias romanzas que cantó magistralmente el joven tenor Sr. Arroyo.

Con la preciosa voz que posee y con la poderosa influencia de su protector, de esperar es que en breve el Sr. Arroyo perfeccionará sus estudios en Italia.

Nuestra enhorabuena á la junta directiva y á la Sociedad en general.

SEVILLA INTELLECTUAL

SUS ESCRITORES Y ARTISTAS CONTEMPORÁNEOS

Juan Antonio de Torre

Entre los más expertos folk-loristas, no ya de España sino de Europa, ocupa distinguido lugar, por sus notables producciones, el que no obstante ocultar su nombre bajo el pseudónimo de «Microfil», es por demás conocido en la república de las letras, y hasta en el campo de la filosofía, en el que se manifiesta descreído como Diógenes y partidario de la duda universal como Descartes.

En la patria del eximio Adelardo López de Ayala, ó sea en Guadalema, vino al mundo D. Juan Antonio de Torre Salvador el 15 de Diciembre de 1859, y en el colegio que los Padres Escolapios tienen en Villacarrido, empezó sus primeros estudios revelando desde luego la superioridad de su talento y su decidida vocación á los trabajos literarios.

Al tratar de la enseñanza que entre aquellos religiosos recibiera, y del cambio radical que después han sufrido sus ideas, dice uno de sus biógrafos (en el núm. 11 de la revista sevillana El Arte Andalusí):

«Podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que lo que sabe Juan Antonio de Torre lo sabe á conciencia, por más que los detractores del claustro y los anatematizadores del sistema educativo religioso pretendían negar á éste toda importancia; lo cierto es que los que en el retiro y en el silencio se entregan al estudio alimentan su espíritu con los sanos manjares de la contemplación científica y del apartamiento del mundo, cuyas distracciones son la remora de todo progreso para el verdadero filósofo.»

No discutimos las ideas, hablamos sólo del sistema, y creemos que al anotado deben su nombre muchas de las librerías que llenan de esplendor las páginas de nuestra historia; así al menos lo confirmamos con la elocuencia del ejemplo y con la virtud de su saber.

grandes hombres de nuestra época, que, salvo ligeras excepciones, todos han recogido los primeros frutos de su entendimiento ó en la clausura de un Colegio ó en el aislamiento del mundanal ruido, como le llamara el inspirado autor de La vida del campo.

Sentido el anterior aserto como indiscutible, porque así lo declara la evidencia de los hechos, no lo es menos que la mayor parte de los que reciben los primeros rudimentos bajo las bóvedas del solitario claustro, al hacerse hombres, olvidan su principio y se apartan de él, tocando el extremo opuesto en el orden de las doctrinas y de las ideas.

Entre ellos podemos contar á nuestro biografiado que, al oírle y al leer sus escritos, el más avisado no pudiera adivinar que el sustentador de tales teorías hubiera escuchado en su niñez las saludables máximas del Evangelio.

Ya lo hemos indicado: Juan Antonio de Torre es descreído en lo que respecta á religión y en lo que está á otro género de creencias, lo mismo política que moral y sociológica, siempre esta al lado de los más exaltados y furibundos.

Esto hace su retrato moral. Todo le es indiferente y su calma estoica llega á pasar los límites de lo verosímil.

Este exgerado estoicismo, debo añadir, por mi parte, que se limita en Juan Antonio al terreno especulativo y únicamente domina en su razón, mientras su corazón vive abierto á todas las impresiones, palpitando sólo á impulso de los sentimientos más generosos.

Rico propietario y amante desinteresado de la belleza, jamás ha esgrimido su pluma estimulada por el lucro que ésta le pudiera reportar, sino que la ha puesto siempre al servicio de todas las causas justas sin esperar otra remuneración que muchos días esperar el día menos pensado algún mísero proceso tan frecuente en las lides de la prensa.

Amigo verdadero de sus vendedores amigos, se sacrifica por éstos en cuantas ocasiones se le ofrecen; y bien se prueba de ello la dió al ser director tratativo de la revista satírica ilustrada Sevilla es bromas, como lo está dando á conocer también el diario sevillano El Cronista, desde que su propietario D. Lorenzo Leal (en favor de cuya familia quedan todos los beneficios de esta periódico) tuvo la desgracia de morir en el célebre choque de trenes, ocurrido en Quintanilla.

El corazón y la inteligencia ravan, pues, á la misma altura en Juan Antonio de Torre, quien, si como poeta y como prosista de valía comenzó á ser admirado desde niño, encargándose de dirigir el Boletín literario de El Eco de Fregeneda y El Piclo, y colaborando en los periódicos y revistas más importantes, como polemista y orador brillante, se acredita en las discusiones del antiguo Ateneo hispalense, denominado «La Genuina», á cuya fundación contribuyó poderosamente con lo más escogido de la Sevilla intelectual.

Además de sus libros originales, entre los que figura «Un capítulo del Folk-lore Guadalemaense», le deben los eruditos una admirable traducción de Cristo en el Vaticano, hecha con esa maestría que muestra en todo lo suyo.

Para apreciar el talento de esta vate y el indiscutible mérito de sus obras, bastará saber que, en alas de la fama, han llegado éstas á los confines más apartados de América, y que han sido traducidas á diferentes idiomas, al paso que el Sr. Torre era elegido no hace mucho, para presidente de la sección de Arqueología y Bellas Artes del Ateneo y Sociedad de Excursiones de Sevilla, y nombrado individuo de distintas Academias ó Corporaciones científicas, nacionales y extranjeras.

J. CASCALES Y MUÑOZ

Carreras y libros de texto

Publicada ya la relación de libros de texto vigentes en las diversas facultades de esta Universidad, citáremos hoy los de los Institutos del Cardenal Cisneros y San Isidro, que son los siguientes:

INSTITUTO DEL CARDENAL CISNEROS  
Latín y Castellano (primer y segundo curso): Gramática latina y castellana, por don F. Commlerán, estético numerario: 7 pesetas. Creomatomía latina, por el mismo autor: 6 pesetas.

Geografía: Curso de Geografía, por D. Bernardo Monreal: 7 pesetas. Atlas, por el mismo: 150 pesetas.

Historia de España: Curso de Historia de España, por D. B. Monreal: 7 pesetas.

Historia y Poesía: Retórica y Poesía, por D. N. Campillo: 6 pesetas. Florilegio español, por el mismo: 5 pesetas.

Historia Universal: Lecciones elementales de Historia, por Merelo: 6 pesetas.

Aritmética y Álgebra: Aritmética y Álgebra, por Moya: 5 pesetas.

Geometría y Trigonometría: Geometría y Trigonometría, por Moya: 5 pesetas.

Francés: Gramática francesa, y versiones graduadas francesas, por D. Carlos Soler: 7 pesetas.

Psicología, Lógica y Ética: No tiene determinado texto.

Física: Elementos de Física, por D. Rodrigo Saorjón: 15 pesetas.

Química: Nociones de Química, por D. Enrique Sarrano Fatigati: 10 pesetas.

Historia Natural: Manual de Historia Natural, por D. Manuel M. J. de Galdó: 11 pesetas.

Fisiología e Higiene: Fisiología, por don N. González Hidalgo: 3-50 pesetas.

Agricultura: Economía agrícola (tomo primero): Agronomía (tomo segundo): los dos tomos 15 pesetas.

Geometría y trigonometría: Geometría de los mismos señores: 450 pesetas.—Trigonometría, de los mismos: 150 pesetas.

Física: Elementos de Física, por D. Bernardo Rodríguez Largo: 15 pesetas.

Química: Química, del Sr. Ramos: 5 pesetas.

Historia Natural y principios de Fisiología e Higiene: Albiana: 14 pesetas.

Agricultura: Elementos de agricultura, por D. Galo Benito: 10 pesetas.

Francés (primer curso): Método de lengua francesa; de Sales: 750 pesetas.—Curso práctico de francés, por el mismo: 550 pesetas.

Francés (segundo curso): Sintaxis y Ortografía, por Sales: 850 pesetas.

Alemán (primer y segundo curso): Gramática alemana, por D. T. G. Ayuso: 6 pesetas.—Versiones alemanas, arregladas por el mismo: 5 pesetas.

Corresponde á cada alumno, por cada uno de los cinco años de la segunda enseñanza, descontando los libros de alemán: 2680 pesetas.

CORNULOGIA

15 Octubre 1894.

Artículo 1.º El arrendatario someterá á la aprobación del gobernador de la provincia los carteles en que se anuncian corridas de toros, que deberán contener los siguientes requisitos:

1.º Si las corridas han de ser extraordinarias ó de abono.

2.º El número de espadas contratadas para actuar en la plaza, debiendo haber dos de primera categoría, si se abre abono, y uno, por lo menos, de igual clase, en las extraordinarias, para evitar desgracias, con una acertada dirección de lidia.

No será considerado como matador de primera categoría el que haya trabajado en Madrid durante una temporada, si no lo ha verificado en primero ó segundo lugar.

3.º Se expresarán con la debida claridad las salidas de los espadas para torrear en otras plazas.

(Reglamento para las corridas de toros.—1880.)  
Pues bien; como desía aquel sujeto á otro que preguntaba por la Venta á la jambre: to seguí se vásté pa la p. asa e la Constitución, y á la crecha veraste ayá la l. p. ida; ústé no jue caso; va palante, y á eso de un l. ro á bala, veraste ya la venta.—Pus lo mismo es aquí lo que pasa, que ya no hay reglamento; er señ duque no entienda éos toros ni le jaa farta, y aprueban éa carté en er Gobierno, vatos, que es una lastima.

Asín dice con razón en un libro muy bueno y muy científico-tarmino y político que ha publicado Viretas, á, si sea er propio escritor y barbán de primera D. Pascual Millán.

Se titula Tips que fue en, comentarios sobre la retirada de Guerrita.  
Y así lo dice: sacabó Tenorio, y Tirso y Pepe Hijo, y en cuanto que Guerrita jaga mutis, mus queamo Sagasta y yo solito.

La corria ó la juegra de ayer prinipió á las tres y media, con mucha calor, mucho sol y pocas moscas.

Los toros fueron seis de D. Antonio Campos López, enantes der Poyo Barrionuevo, según le intitulá la afición.  
Torero, Torero y Laga-bijillo, con sus gantes, los encargaos de la ópera.  
Enrique lucía vestío acardenalao; Torero, verde manzanilo, y Lagartijillo, de rapé, los tres rebarbos en oro.

El número 28  
Que fué Curacho, abrió la sesión, hablando en metáfora política de puntas.  
Era colorao, bien armaó y ojinegro, y regular de carnes.

Sintió alguna voluntad pa la gente de á cabayo; le pincharon siete veces, Zafra, Moreno y el Largo, lo cuar que dió cuatro gorpes y descuadernó un putarco.

Los quites se lo hizo sólos, como toos sus hermanos posteriores.  
Por meté la seda en una ocasión, se yidó Torero comprométio.

En banderillas, el toro estubo bien y pa la muerte lo mismo.  
El Rubio y Corito metieron cinco palos de cuarté y cruzao.

Enrique toró de muleta con poca franquexa, y con una estoécá desprendía, pescuecera y algo de cursiva, y un pinchazo sin dejar la jerramienta, to á volapié casi, remató.

Número 55  
Cacharero, que fué el segundo, lucía tarño berrendo en castaño, y era capirote y calzaó de dambos piés, y bien encornao, «per sé».

En varas mostró algún deseo de huirse, pero farta de facurtes propias.  
En palos y pa morir, fue toro de bien.

Y á pocas, sin sabé cómo, le jurga er dorso á Jeromo.  
El total de la juegra de la cabayería fueron seis varas, de Zafra, Moreno y Quiñón, dos porrazos y una joven porra corseana borraó del mundo.

Hubo algún quite, pero sin abusar.  
En cambio, er viento de los capotazos constipaba al personal de tendio.  
¡Ay, qué niños!  
Bajarano y Tomás pareciron por lo mediano.

Y Torero, después de una de muletas como pa casar avione, metió un volapié en lo alto, bueno, pero como disparó por un Krupp.

Muchas parrnas, por la velosía.  
Usaba el tercero este número y el apyio su paterno de Balconero.  
De pelo era castaño, ojinegro, de oerornos, favoreos y ancho de frontón.

Fue una lidia voluntario, pero no más, y noble en tolos los tercios.  
Siete varas, algunas de Pepa el Larzo que le valieron vivas de la patria; dos caídas de peril y un buen quite de Torero, y se acabó el primer cuartro.

Maguel y Taravilla clavaron tres pares de sarsijos, cuartando con desahogo.  
Lagartijillo toró de muleta al gorpe, y con dos media estoécas en lo alto, á un tiempo, remató.

Número 48  
Y fué Fiscoano, negro de terno y asticofo y de buena presencia.  
En varas era un infeliz que se enternecía viendo á los Putarco.

En banderillas, detendiéndose algo y obediendo al engaño en sus instantes postreros.  
Seis putazos, una trompá y un potro de Adiesto Sáenz, de Pamplona, desbaratado, Los quites se hacían solos.

Entre el Sordo y Gonzalo cumplieron con tres pares cuarteos no malamente.  
Enrique empezó torando de muleta en corto, y después entró á matar por derecho á volapié; dejó una estoécá buena, aunque algo contraria, y salió perseguido pa el joliver.

Parmas y argón resoleo.

Número 44

Colorao, ojinegro, grande y levantaó de armas fue Sonajero, quito de la promoción.  
Pa los putarcos fué inocente y débil, se moeó de der jierro, se pincharon no más de cinco veces.

Infante y er Moreno.  
y en una le dejaron una astiya de una vara en er cuerpo.

Hubo un varteo sólo, y una jaca que farestó der vertigo.  
Entre Benarano segundo y Tomás R. gartijillo, clavaron dos pares y medio de palios al cuartro, entrando bien.

Y el Torero remató al inocente, después de gorpá de la fisonomía con la baya encarná; desbaró don á un á volapié desesperao, pero del-ntera y como pa caerse.  
Salú, Torero.

Número 2

Y negro y con lidia y adelantaó de cuerna, fue en la vida pública, el sexto, señor de B. yuelo.

El animal fué topón y sin poder en toda su vida, y con deseos de bajarse al hogar.  
Salú por piés, y los los diestros, de á pie y putarcos, también bajaban.

Aquello era er juicio der fin.  
«¿Séno—pedía la gente— que se arriege es Gramón pa que as vayan pa Francia, pa er queso á Roquefort cuatros docena de diestro fumentá la afición.  
¿Qué lid qué canotás! y qué torer! ¡Qué horror!

El animal, en cuanto le obligaron, tomó ocho putazos, próporcionó cinco golpes y janoó dos potros der chi o Bonilla.  
Y con tres pares, cuartando por lo mediano Maguel y Taravilla, pasamos de palios, ar fin de la butaya.

Lagartijillo gorpó seis veces con er trapo á B. yuelo, sufrió tres d. s. rmenes, y terminó con un volapié, entrando con fuerzas, pero que resultó un casi go!

Resumen: siete cabayos, y no sígo por virg. n. s. ni esos son toros, ni quea media omeña é toreros, pa er suministro é Nimes, y Francfort y Francitredo. Jasta los güves que vienen; siempre suyo.

SENTIMIENTOS

REGALO

La empresa de EL GLOBO regalará un ejemplar, en español, de la famosa obra de E. Zola, titulada

‘LOURDES’,

y publicada en folletín, á todos cuantos se suscriban al periódico y remesen directamente ó paguen en estas oficinas el importe adelantado de un semestre de suscripción, cuando menos.

NOTICIAS

MADRID

Ayuntamiento  
Los asuntos en que habrá de ocuparse hoy la Junta de Asociados son los siguientes:

Acuerdo del Ayuntamiento disponiendo la modificación de las actuales tarifas de Consumos.

Idem id. disponiendo la jubilación de un fien de Consumos.

Idem id. de un recaudador de fieltos.

Idem id. de un oficial cesante de la delegación de carrujes y tranvías.

Idem id. de dos maestras de las escuelas públicas.

Idem id. disponiendo se subaste por cuatro años el suministro de petróleo necesario en el alumbrado de las afueras.

Idem id. por igual tiempo el suministro de efectos y material del alumbrado público por petróleo.

Probablemente hoy se devolverán al Ayuntamiento, aprobados por el gobierno civil, los expedientes relativos al Ensenchén, y extensión de subasta para el traslado de «La Cibelles» al centro de la plaza de Madrid.

Una comisión de panaderos ha visitado al alcalde en sus oficinas de que se les suprima el impuesto de dos céntimos que satisfacen por metro cúbico de gas, fundándose en que ellos no utilizan dicho fluido como alumbrado, sino como fuerza motriz.

El señor conde de Romanones les ofreció hacer cuanto pueda en obsequio á los deseos de los comisionados, y los envió al Sr. Galvez Holguin para que les escuchase, como presidente de la comisión de Hacienda.

De este asunto y de una ponencia del señor R. R. Bascan, relacionada con el mismo, se trataba en la primera sesión que el Ayuntamiento celebre.

Según El Siglo Médico, continúan siendo en esta corte muy frecuentes los estados febriles catarrálicos generalizados con manifestaciones leves en los tejidos fibrinosos, los gástricos é intestinales de forma benigna, y los palúdicos de tipo poco acentuado. También se han presentado en número creciente los reumatismos articulares y musculares, las congestiones bronquiales y las anginas tonsilares benignas. Se ha señalado la presencia de algún feo importante de viruela. En los afectos crónicos del aparato respiratorio comienzan á presentarse las exacerbaciones intercurrentes propias de la estación. En los niños no se observan padecimientos epidémicos importantes.

Indultos

La Gaceta de ayer publica dos reales decretos de Gracia y Justicia.

Uno conmutando por la de reclusión perpetua y accesorias correspondientes, la pena de muerte impuesta por la Audiencia de Badajoz á Antonio Aliaga y García.

Y otro indultando á José Andrés Osorio

Larragoña de la quinta parte de la pena de quince años de cadena a que fué condenado por la Audiencia de San Sebastián.

La Correspondencia de España ha recibido miles de telegramas de provincias dando el pésame a la marquesa de Santa Ana...

Ayer ingresó en la Caja de Ahorros 271.355 pesetas por 1.512 imposiciones...

De Marina

Cumpliendo las órdenes del ministro de la Gobernación, se ha dado entrada en el puerto de Cádiz a los torpederos rusos...

La Gaceta publicó ayer una real orden disponiendo que el día 15 de Abril próximo principien en esta corte las oposiciones para cubrir estorpe plazas de aspirantes de Marina...

Una comisión de subdelegados de medicina, farmacia y veterinaria, compuesta de los Sres. Huertas, Ruiz del Cerro y D. Simón Sánchez...

Un sujeto llamado Joaquín Jauregui asesinó a su padre político, Antonio Trazar, anciano de setenta y dos años de edad.

El crimen se cometió el domingo último, y para borrar toda huella, cargó con el cadáver a la espalda...

La duquesa de Santona

Ayer falleció en Madrid la ilustre dama cuyo nombre sirve de epíteto a estas líneas.

Fue una de las señoras que más han dado que decir por sus bondadosas obras y por las ingratitudes que recibió en pago.

Hoy dictará fallo en el proceso del anarquista de Barcelona Salvador, la Sala segunda del Tribunal Supremo.

Sociedad protectora de los niños

Ayer a las nueve de la mañana se verificó la ceremonia de bendecir la capilla aneja al Asilo...

En el local, cuyas condiciones higiénicas son excelentes, hay albergados más de 70 niños de ambos sexos...

Más de 800 niños han pasado bajo la protección de aquella Sociedad en los catorce años que la misma lleva de existencia.

Por desgracia, la situación del benéfico Instituto es muy precaria; y más ahora, con motivo de los gastos de adquisición del edificio y de las grandes reformas que en él se han hecho.

Desearnos que la caridad inagotable del pueblo de Madrid acuda en auxilio de esa buena obra.

PROVINCIAS

En Aranjuez se ha suicidado un oficial, profesor del colegio de María Cristina...

El infeliz suicida, llamado D. José Muscat Franco, deja su esposa con cuatro hijos de corta edad.

Ignoramos los motivos que le indujeron a tan fatal resolución, habiendo causado gran sentimiento en Aranjuez este suceso...

En Barcelona, se ha celebrado el meeting de librepensadores, al cual ha concurrido mucha gente.

Después de pronunciados varios discursos se procedió al reparto de premios a los alumnos de las escuelas laicas.

Antes de terminarse los discursos, promovió un incidente de poca importancia, por querer entrar en el aula un individuo a quien se lo prohibía la autoridad.

En la provincia de Cádiz, y en el camino que va de Grazalema a Arcos, fué asaltado anteanoche por dos desconocidos, armados de trabucos, el conductor de la correspondencia.

Gracias a la serenidad del conductor y a la ligereza del caballo que montaba, pudo ponerse en salvo.

El Juzgado entiende en el asunto.

En Esquioga, pueblo de la provincia de Guipúzcoa, se ha descubierto un horrible crimen.

Un sujeto llamado Joaquín Jauregui asesinó a su padre político, Antonio Trazar, anciano de setenta y dos años de edad.

El crimen se cometió el domingo último, y para borrar toda huella, cargó con el cadáver a la espalda...

En vista de esto se pusieron las autoridades a averiguar lo que le hubiese ocurrido, y el resultado ha sido que el jueves se encontró el cadáver del anciano...

El criminal ha confesado su crimen, declarando que le impulsó a cometerlo disgustos de familia.

SUCESOS

En la taberna situada en el paseo de San Vicente núm. 22, riñeron en la noche última dos parroquianos...

Ambos eran íntimos amigos y compañeros de profesión como cajistas de imprenta.

El herido ha ingresado en el Hospital. A las diez de ayer tarde fué atropellado por un coche de punto en la calle del Duque de Liria...

La contusión sufrida fué tan fuerte, que el niño murió antes de ingresar en la casa de socorro.

En la estación de las Delicias fué detenido ayer un hombre por hurto de una caja de metal de las que usan los coches del servicio de correos.

En la casa de socorro del distrito del Hospicio fué asistido un niño de dieciocho meses que presentaba síntomas de intoxicación. Su madre declaró allí que en un momento de desencanto había bebido la criatura una pequeña cantidad de atropina.

Ayer falleció repentinamente en su domicilio, calle de Miguel Servet, núm. 3, bajo, Agueda Pérez, de sesenta y tres años.

Por abofetear a un sacerdote llamado D. Juan Batiller, fué detenido anoche en la calle de Fuencarral un individuo que dijo llamarse Nicolás Silver...

En la carretera de Extremadura fueron detenidos ayer dos jornaleros que en su casa causaron mutuamente varias heridas de carácter reservado.

A las nueve de la noche de ayer fué detenido en el paseo de las Delicias un individuo llamado Ramón Eguluz...

Estas heridas fueron calificadas de pronóstico reservado en la casa de socorro del distrito.

El juez enteró de en el asunto.

Una viajera del tren del Norte llegado a Madrid ayer a las seis de la tarde, tuvo la desgracia de caer al bajar del coche...

Las heridas fueron calificadas de pronóstico reservado en la casa de socorro.

El día político

Ayer fué día de descanso para muchos de los que habitualmente concurren a los círculos políticos...

Los carlistas han tenido que aplazar el banquete con que ayer se proponían obsequiar a los diputados Sres. Meja y conde de Casasola...

Ha comenzado ya el empadronamiento de los perros.

Comparados los católicos con los que no lo son, resulta tan corto el número de los que nos salvamos!

El ministro de Estado celebró ayer tarde en su despacho una conferencia con el obispo de Madrid...

Se insiste en asegurar que en el caso de que sea relevado el general Calleja, le sustituirá en el mando superior de Cuba el general Gamiz (D. Jofe)...

Los carlistas han tenido que aplazar el banquete con que ayer se proponían obsequiar a los diputados Sres. Meja y conde de Casasola...

Ha comenzado ya el empadronamiento de los perros.

Comparados los católicos con los que no lo son, resulta tan corto el número de los que nos salvamos!

El ministro de Estado celebró ayer tarde en su despacho una conferencia con el obispo de Madrid...

Se insiste en asegurar que en el caso de que sea relevado el general Calleja, le sustituirá en el mando superior de Cuba el general Gamiz (D. Jofe)...

Los carlistas han tenido que aplazar el banquete con que ayer se proponían obsequiar a los diputados Sres. Meja y conde de Casasola...

Ha comenzado ya el empadronamiento de los perros.

Mr. Lebrenn estaba tan abismado en sus pensamientos, que se estremeció cuando el conde entró en el salón. A pesar de su imperio sobre sí mismo, el comerciante no pudo ocultar cierta emoción al verse frente a frente del descendiente de aquella antigua familia.

Capítulo VI. —Os doy las gracias, caballero, por la elección de nuestro pobre almacén, y vengo a saber la cantidad y calidad del género que deseáis. Ved las muestras—añadió el comerciante buscándolas afanosamente en el bolsillo del paletó.—Si queréis elegir, os diré el precio, el justo precio, el más justo precio.

El ministro de la Gobernación asistió ayer tarde a su despacho, donde permaneció más de tres horas y recibió la visita del ministro Sr. Canalejas, con el cual conferenció largo rato.

Los gentiles romanos? ¡Cómo! ¡No pueden lanzarse contra los ferrocarriles todos los brutos que esa invención infernal ha desposeído? ¡Anatema sobre esos orgullosos monumentos de la soberbia de Satanas!

El ejército no tiene más opinión que la disciplina, y os lo repito, si tenéis buen golpe de vista, y vuestra experiencia me hace suponer que no os engañáis en esta ocasión, habrá lucha estos días. Si ha de haberla, sería yo un miserable huyendo de ella.

ESPECTACULOS
TEATRO DE LA COMEDIA.
—A las 8 y 1/2.—1.ª serie.
—La Dolores.

LARA.—1.ª serie.—T. 3.ª par.
A las 8 y 1/2.—El mundo
comedia es, ó el baile de
Luis Alonso.—¿Quiere usted
comer con nosotros.—
Zaragüeta.—Segundo acto
de la misma.

LA LOTERIA DE DINERO BIEN IMPORTANTE
autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y
garantizada por la hacienda pública del Estado.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.
—De ocho a doce de la
mañana y de tres a seis de
la tarde.—Sesiones de
patines, lawn tennis,
velodromo, tiro de pistola,
carabina, fanteches, etc.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PROXIMA
GRAN LOTERIA DE DINERO
500.000 Marcos
Pesetas 750.000
La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo...

OBESIDAD
Curación de la obesidad, sin alteración de su régimen, y sin ningún peligro, por las
Pastillas Chaix et Remy
SOBRE LA BASE DE EXTRACTOS ORGANICOS

CHOCOLATES FINOS
CAFÉS AROMÁTICOS
VENANCIO VÁZQUEZ
DESPACHO: CUATRO CALLES
Y EN LOS ULTRAMARINOS

QUINA MOMO
Pedir en todas partes celebrado y único en su clase procedente
de Santiago de Cuba
ROM COLON
De venta en todos los cafés y ultramarinos.—Oficinas centrales:
M. Soley y C., Consejo Ciento, 213, Barcelona.

LA CONFIANZA 11, LUNA, 11
Almacén el mejor surtido y más barato de
Madrid. Mobiliarios para todas las fortunas.
Alquiler de mobiliarios completos.
Quinina dulce Baeza
EL MEJOR Y MAS GRATO FEBRIFUGO INFANTIL

25 AÑOS DE ÉXITO
RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES
SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DEBROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

PROCURADOR
Don Gil Barrasa, vive Espoz y
Mina, 16, y Barcelona, 7. Admite
asuntos de fuera como de Madrid,
y de pobre como de rico.
LA CATALANA
ESTABLECIMIENTO TIPO-LITOGRAFICO
2, SAN AGUSTIN, 2

Se reciben anuncios de esquelas funerales en la
Administración de este periódico, San Agustín, núm. 2.
Precios muy económicos.

JARABE PECTORAL
de SANCHEZ OCAÑA. Cura radicalmente la tos y
catarras del pecho por muy rebeldes que sean, es
recomendable contra el asma, tisis, opresión,
palpitaciones, los seca y nerviosa. Frasco, 10 reales en su
farmacia, Atocha, 35, frente a Relatores. TELEFONO 33.

LOS HIJOS DEL PUEBLO
—Por Dios, mi querido tío—le dijo el conde,—no os vayáis enojado.
—No, no me voy enojado, sino avergonzado, porque al fin llevas mi apellido.
—Vamos, mi querido, calmáos y reconoced...

BIBLIOTECA DE «EL GLOBO»
ojos grises, fulgurantes bajo sus pobladas cejas rojizas; sus labios bermejos como sangre, de una expresión maligna y sensual al mismo tiempo; finalmente, aquel cayado y aquella espada ensangrentada en manos de una abadesa, formaban un conjunto extraño, casi espantoso.

mas, y llevando al hombro el manto rojo y la cruz blanca de los cruzados.
—¡Ah!—exclamó el comerciante haciendo otro gesto de aversión —¡El fraile rojo!
Y se pasó la mano por los ojos como para rechazar una horrible visión.